

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO EDMUNDSTON, N.-B., 21 AVRIL 1932. DIX-NEUVIEME ANNEE No. 16

## L'ANCIEN CONSEIL MAINTENU EN FONCTION

**LES ACEJISTES D'EDMUNDSTON SE REUNISSENT**  
Première assemblée remplie d'enthousiasme. — L'histoire de la Fondation d'un cercle d'étude.

Le Cercle Immaculée - Conception d'Edmundston a tenu sa première assemblée générale au Palais de Justice, hier soir. Une foule de plus de 250 jeunes gens rempli cette vaste salle et montra beaucoup d'intérêt et d'enthousiasme.

Le président, M. Gaspard Boucher, ouvrit l'assemblée en demandant à l'assemblée le curé Curé de faire la prière. On remarqua à ce moment l'absence de certains membres, Messieurs les vicaires Violet et d'Enthousiasme.

M. l'abbé Curé redit aux membres sa satisfaction de voir la jeunesse de la paroisse réunie en aussi grand nombre et l'encouragea à prendre une part active dans l'A.C.J.C. Le président fit l'histoire du Cercle d'étude et expliqua aux membres le programme que le cercle local va entreprendre.

MM. Amédée Blanchard et Lionel Lebel parlèrent de la nécessité et des avantages du cercle d'étude.

MM. Martin Thériault et J. L. St-Onge firent connaître aux membres l'œuvre du scoutisme que le Cercle se propose d'entreprendre pour préparer les tout petits garçons de la paroisse à devenir plus tard de bons citoyens. M. Plus Powers prononça des paroles très encourageantes pour l'avenir du cercle.

Après l'assemblée, une cinquantaine de nouveaux membres donnèrent leurs noms, portant la liste des membres du cercle à environ 275. Plusieurs membres payèrent leur contribution annuelle de 25 sous.

On procéda ensuite à l'organisation du cercle d'étude et à la nomination des officiers, avec le résultat suivant: M. Walter Hogg, président; M. Amédée Blanchard, vice-président; M. Plus Powers secrétaire-archiviste; M. Alphonse Dionne, secrétaire-correspondant; M. Léon Gagnon, trésorier; M. Lionel Lebel, publiciste; conseillers: MM. Ernest Picot, Camille Léger, Camille Michaud, Rodrigue Michaud, J. P. Lebel, Régis Pelletier.

Les entrées étaient précédées de la messe à 8 heures, au lieu de 7 heures, à la paroisse de St-Joseph. Le curé de St-Joseph, M. J. P. Lévesque, présida la messe.

Après la messe, les membres du Cercle d'étude se réunirent au Palais de Justice. Le curé de St-Joseph, M. J. P. Lévesque, présida la messe.

**LES ACEJISTES D'EDMUNDSTON SE REUNISSENT**  
Après la prière, M. le Dr. Georges Duroisier fit son discours de Président. Il dit que le Cercle d'étude est un organisme très intéressant, qui soulève plusieurs fois les étudiants de la paroisse. Il rappela aussi le souvenir de feu l'avocat J. Thadée Hébert, décédé récemment, comme modèle de travailleur et de citoyen. Il dit que le Cercle d'étude est un organisme très intéressant, qui soulève plusieurs fois les étudiants de la paroisse. Il rappela aussi le souvenir de feu l'avocat J. Thadée Hébert, décédé récemment, comme modèle de travailleur et de citoyen.

**ACCLAMATION**  
J. E. Michaud, M.P.P. est élu par acclamation. — MM. Plus Michaud et Daniel Laboussière remplacent les échevins Roy et Castonguay qui se sont retirés. — Les candidats de l'opposition sont tous défaits.

Deux assemblées publiques en même temps, lundi soir — Son honneur le maire au Palais de Justice, M. T. M. Richards à la salle de l'Académie.

PEU DE CONTRIBUABLES ONT VOTE

**ACCLAMATION**  
Son honneur le maire J. E. Michaud, M. P. P., qui a été réélu par acclamation pour un deuxième terme, aux élections civiques de la ville d'Edmundston.

Le nouveau conseil de ville sera ainsi composé: J. E. Michaud, maire; J. A. Michaud, et Elmer Ouellet, échevins du Quartier No. 1; John J. Dalghe et Geo. I. Thériault, échevins du Quartier No. 2; V. H. Albert et J. A. Michaud, échevins du Quartier No. 3; Pierre Grandmoulin et Daniel Laboussière, échevins du Quartier No. 4.

Dans le Quartier No. 4 la lutte a été très serrée entre l'échevin Grandmoulin et son adversaire M. J. D. Albert, qui a déjà été élu au conseil en 1929. Le résultat du scrutin ne donne qu'une majorité de 8 à l'échevin Grandmoulin.

Sur un total d'environ 1400 contribuables, il n'y en avait que 600 qui étaient qualifiés pour voter et de ce nombre moins de 400 se sont rendus aux polls.

Voici le résultat du scrutin, tel que nous l'avons obtenu du sergent d'élection:

CANDIDATS	No. 1	No. 2	No. 3	No. 4	Total
Quartier No. 1					
J. A. Michaud	47	38	53	77	215
Elmer Ouellet	45	35	54	75	209
Henri Caron	39	21	37	55	156
W. H. Albert	37	21	37	55	148
Quartier No. 2					
Geo. I. Thériault	46	33	61	80	220
Emile Picard	34	24	32	46	136
W. H. Albert	34	24	32	46	136
Quartier No. 3					
Vital H. Albert	49	35	53	73	210
Plus Powers	46	32	50	72	200
John Bourque	38	24	41	59	162
C. M. Richards	34	22	37	53	146
Quartier No. 4					
Pierre Grandmoulin	47	33	59	87	226
Daniel Laboussière	58	30	69	79	236
J. D. Mercier	40	29	43	76	188

**DEUX DECES A ST-LOUIS**  
St-Louis du Haut Hiel — Lundi matin, on lui les funérailles de feu Madame Ferdinand Morin, née Léocadie Pelletier. Le levé du corps fut fait par M. l'abbé Charles Pelletier, neveu de la défunte, et le service fut chanté par M. l'abbé G. Curé, curé de la paroisse.

La défunte laisse pour la pieuse cause deux enfants et plusieurs petits-enfants. Elle était âgée de 82 ans.

Dans le cours du mois dernier, elle est décédée en cette paroisse. Elle était mariée à feu M. Ferdinand Morin, qui est décédé il y a quelques années. Elle a été enterrée au cimetière de St-Louis.

Les obsèques ont eu lieu à 10 heures, au domicile de la défunte, 125 rue St-Joseph. Le service fut chanté par M. l'abbé G. Curé, curé de la paroisse.

**DEUX DECES A ST-LOUIS**  
St-Louis du Haut Hiel — Lundi matin, on lui les funérailles de feu Madame Ferdinand Morin, née Léocadie Pelletier. Le levé du corps fut fait par M. l'abbé Charles Pelletier, neveu de la défunte, et le service fut chanté par M. l'abbé G. Curé, curé de la paroisse.

La défunte laisse pour la pieuse cause deux enfants et plusieurs petits-enfants. Elle était âgée de 82 ans.

Dans le cours du mois dernier, elle est décédée en cette paroisse. Elle était mariée à feu M. Ferdinand Morin, qui est décédé il y a quelques années. Elle a été enterrée au cimetière de St-Louis.

Les obsèques ont eu lieu à 10 heures, au domicile de la défunte, 125 rue St-Joseph. Le service fut chanté par M. l'abbé G. Curé, curé de la paroisse.

**NOCES D'ARGENT SACERDOTALES A VAN BUREN**  
Van Buren (D.N.C.) — Le vingt-cinquième anniversaire d'ordination sacerdotale du Révérend Père Forcier, des Pères Maristes, curé de la paroisse de St-Basile, a été célébré jeudi soir dernier par un agréable soir récréatif, présenté par les étudiants du collège du Sacre-Coeur, dans la salle des promotions.

Nos sympathies aux deux familles.

M. Alphonse Dionne est revenu d'un voyage de trois semaines, de Montréal, et à Kamouraska où il a visité des parents et des amis.

M. Alex. Pelletier, fils de M. Alex. Pelletier, est actuellement gravement malade. Ses soins sont confiés à sa femme et à ses enfants.

**LE PAVILLON DE LA CHRETIENNE**  
Il a été destiné par un père de notre diocèse, l'abbé Williams, et reçu par le Pape. — Son futur voco une bénédiction apostolique.

DESCRIPTION

Par l'intermédiaire de Son Excellence Mgr. Gauthier, évêque de Chatham, l'abbé R. Williams, curé de la paroisse de Boiestown, comté de Northumberland, vient de recevoir une lettre du Cardinal Pirelli, dans laquelle il est informé que le pavillon de la chrétienne ou du Christ-Roi, dessiné par l'abbé Williams, et que le Pape accorde à l'auteur de cette œuvre une bénédiction apostolique.

La fête du Christ-Roi a été établie par le Pape actuel en 1925. Elle est maintenant célébrée chaque année dans toutes nos églises. Pour répondre à cette dévotion et assurer le rôle du Christ sur la terre l'abbé Williams a conçu l'idée d'un drapeau emblématique qui dessinât lui-même.

C'est un drapeau bleu, rouge et blanc. Le bleu dans lequel il y a une croix dorée, représente la justice de Dieu; l'étoile d'or est l'étoile de Bethléem et ses sept points sont les sept sacrements de l'église. Le rouge avec la croix dorée représente la vie éternelle du Sauveur. Sa résurrection et son ascension sont symbolisées dans le blanc où l'on voit une couronne d'or pour montrer sa Royauté. Le tout forme une bannière atrayante.

L'abbé Williams a aussi fait faire une statue sur laquelle apparaît un ange avec un livre, le drapeau tricolore et le drapeau du Christ-Roi, avec cette devise: Pour Dieu et la Patrie.

**LE FEU DETRUIT UN MAGASIN ET BUREAU DE POSTE**  
A LYNCH, N.-B.

Lynch, N.-B. — Le magasin de M. Paul Violette, qui servait en même temps de bureau de poste, a été complètement rasé par le feu, vers sept heures, jeudi dernier.

La bâtisse de M. Violette comprenait en plus du bureau de poste et du magasin, le logement du propriétaire, dont on parvint à sauver l'ameublement.

Grâce à l'aide de gens dévoués, des environs, une partie du contenu du bureau de poste, fut également sauvé. Le reste fut en peu de temps la proie des flammes, arrivées dans leurs ravages, par une température favorable.

On dit que l'assurance dédommagera un peu des pertes.

**LE FEU DETRUIT UN MAGASIN ET BUREAU DE POSTE**  
A LYNCH, N.-B.

Lynch, N.-B. — Le magasin de M. Paul Violette, qui servait en même temps de bureau de poste, a été complètement rasé par le feu, vers sept heures, jeudi dernier.

La bâtisse de M. Violette comprenait en plus du bureau de poste et du magasin, le logement du propriétaire, dont on parvint à sauver l'ameublement.

Grâce à l'aide de gens dévoués, des environs, une partie du contenu du bureau de poste, fut également sauvé. Le reste fut en peu de temps la proie des flammes, arrivées dans leurs ravages, par une température favorable.

On dit que l'assurance dédommagera un peu des pertes.

**LE FEU DETRUIT UN MAGASIN ET BUREAU DE POSTE**  
A LYNCH, N.-B.

Lynch, N.-B. — Le magasin de M. Paul Violette, qui servait en même temps de bureau de poste, a été complètement rasé par le feu, vers sept heures, jeudi dernier.

La bâtisse de M. Violette comprenait en plus du bureau de poste et du magasin, le logement du propriétaire, dont on parvint à sauver l'ameublement.

Grâce à l'aide de gens dévoués, des environs, une partie du contenu du bureau de poste, fut également sauvé. Le reste fut en peu de temps la proie des flammes, arrivées dans leurs ravages, par une température favorable.

On dit que l'assurance dédommagera un peu des pertes.

**LE FEU DETRUIT UN MAGASIN ET BUREAU DE POSTE**  
A LYNCH, N.-B.

Lynch, N.-B. — Le magasin de M. Paul Violette, qui servait en même temps de bureau de poste, a été complètement rasé par le feu, vers sept heures, jeudi dernier.

La bâtisse de M. Violette comprenait en plus du bureau de poste et du magasin, le logement du propriétaire, dont on parvint à sauver l'ameublement.

Grâce à l'aide de gens dévoués, des environs, une partie du contenu du bureau de poste, fut également sauvé. Le reste fut en peu de temps la proie des flammes, arrivées dans leurs ravages, par une température favorable.

On dit que l'assurance dédommagera un peu des pertes.

**LE FEU DETRUIT UN MAGASIN ET BUREAU DE POSTE**  
A LYNCH, N.-B.

Lynch, N.-B. — Le magasin de M. Paul Violette, qui servait en même temps de bureau de poste, a été complètement rasé par le feu, vers sept heures, jeudi dernier.

La bâtisse de M. Violette comprenait en plus du bureau de poste et du magasin, le logement du propriétaire, dont on parvint à sauver l'ameublement.

Grâce à l'aide de gens dévoués, des environs, une partie du contenu du bureau de poste, fut également sauvé. Le reste fut en peu de temps la proie des flammes, arrivées dans leurs ravages, par une température favorable.

On dit que l'assurance dédommagera un peu des pertes.

**LES NOUVELLES PEU PARTOUT**

**LE CONFESSEUR DE S. S. PIE XI**

On a annoncé que le Pape Pie XI se confesse chaque vendredi soir à un Jésuite, le R. P. Celebrano. Bien qu'il soit le Pontife Suprême de l'Eglise, il doit accomplir quand même la pénitence que lui impose son confesseur.

Le vendredi soir, le Pape envole chercher le R. P. Celebrano, dans une automobile, à l'église de St. Georges. Le religieux prend place à côté d'une table et le Saint-Père à l'autre, puis il fait le signe de la Croix et commence sa confession.

Comme confesseur privé, le R. P. Celebrano est regardé par tradition comme membre de la famille du Pape. Pendant les grandes cérémonies il occupe un des sièges réservés aux parents du Souverain Pontife.

MM. SAVOIE ET NOWLAN, A QUEBEC

Québec, 18. — Monsieur Galice Savoie, secrétaire-trésorier général de la Société l'Assomption, et M. Nowlan, directeur de l'administration de "l'Évangéliste" de Moncton, assisteront à la réunion mensuelle de la société l'Assomption, succursale Louis Hébert, No. 190, à l'Université Laval dimanche après-midi. Ils y ont adressé la parole devant un auditoire nombreux de leurs compatriotes académiciens.

NOTES D'ARGENT SACERDOTALES DU CHANOINE CHARRON

Le personnel et les élèves du Séminaire de Rimouski, fêteront brillamment les noces d'argent sacerdotales de leur vénéré Supérieur M. le chanoine Fortunat Charron.

Ces démonstrations ont lieu aujourd'hui, 21 avril.

Le dignitaire jubilaire célébrait ce matin une messe des plus solennelles en la chapelle de l'insémination, pendant qu'une fête intime de la famille collégiale marquait le couronnement de ses vingt-cinq ans consacrés à l'éducation au Séminaire diocésain.

LA PUBLICITE PAR RADIO VA DISPARAITRE

Ottawa, 14. — La publicité directe par T. S. F. est appelée à disparaître prochainement. Le Sénat a approuvé un projet de loi qui interdit à la Commission canadienne de 1929 pour préparer un rapport sur la situation de la radiophonie au Canada et les améliorations que l'on devrait y apporter.

"Au lieu d'augmenter la publicité par T. S. F. diminuera dans l'avenir", a affirmé sir John. Les journaux et les magazines sont ses véhicules naturels."

AL SMITH LANCE UN DEFI A ROOSEVELT

Washington, D. C., 15. — Au cours d'une réunion des amis du parti démocrate, à l'occasion du "Jefferson Day", l'ancien gouverneur Alfred D. Smith, de New York a lancé un défi au gouverneur Franklin D. Roosevelt, candidat à la présidence. Il suggère un moratoire des dettes pour 20 ans.

Roosevelt n'a pas voulu assister à ce diner qui réunissait la plupart des adversaires opposés à sa candidature.

MISE EN LIQUIDATION DU CANADIEN NATIONAL ?

Ottawa, 15. — M. P. H. Pickel, député conservateur de Brôme-Missisquoi a suggéré hier à la Chambre des Communes, de se défaire du Canadien National.

Ce chemin de fer, dit-il, est en banqueroute et il faut le remettre entre les mains d'un receveur qui le disposera. Le seul acheteur que l'on voit serait le "Canadien Pacifique".

MAITRES DE POSTES RENVOIES

Ottawa, 15. — L'hon. Arthur Sauvé, ministre des Postes, a congédié 1932 maîtres de postes, depuis le 7 août 1930, dont un grand nombre pour partisanerie politique, d'après un rapport déposé à la Chambre des Communes hier. Le plus grand nombre de ces démissions ont eu lieu dans Québec soit 306. Il y en a eu 131 dans la Nouvelle-Écosse et 77 dans le Nouveau-Brunswick. Il n'y en a eu que 35 dans l'Ontario.

LES 25 ANS DE SACERDOCE DE MGR. VILLENEUVE

Québec, 20. — Mgr l'archevêque de Québec fêtera le 25ème anniversaire de son ordination sacerdotale, le 27 mai.

LA BASILIQUE DE GASPE

Québec, 19. — Par suite de la crise, les plans de la basilique du Christ-Roi, à Gaspé, seront probablement modifiés. On s'organise pour que le coût de l'édifice ne dépasse pas \$175,000.

LICENCES DE RADIO JUSQU'AU 1er JUIN

Ottawa, 15. — Le département de la Marine se montrera indulgent dans la collection de 62 pour licences de radio cette année.

L'hon. Alfred Durnan, ministre de la Marine et des Pêcheries, a déclaré que le département avait l'intention de voir à ce que chaque personne paye sa licence et que ceux qui refusent de payer seraient poursuivis. Les années passées, il était accordé jusqu'en mai pour payer les licences de radio.

DEUX BEBES SONT TROUVES

Toronto, 16. — Deux bébés sont morts suffoqués ici hier à quelques minutes d'intervalle. Ce sont Margaret Gallagher, trois mois, et Lucille Ireland, quatre mois, qui se sont étouffés dans leurs draps de lit et ont ainsi péri.



Mme P. F. CASGRAIN, femme du whip libéral pour la province de Québec aux Communes, et présidente de la Ligue des Droits de la Femme, qu'on mentionne comme choisie par le parti libéral pour être candidate dans l'élection partielle pour le fédéral, qui doit avoir lieu prochainement dans Maison-neuve.

**DECES DE Mme FRANK BEAULIEU**  
Dimanche dernier, le 17 courant, est décédée Dame Annie St-Onge, épouse de M. Frank Beaulieu, cultivateur d'Edmundston. La défunte était malade depuis quelques jours seulement. Elle était âgée de 45 ans et laisse cinq filles et un garçon.

La défunte était la fille de St-Joseph, un vilain et actif cultivateur d'Edmundston. Ses parents lui survivent: Archie, Léon, Willie, Jim, Baptiste et Florent d'Edmundston, Alex. de Rivière-Rouge, Paul de Madawaska et Elzéar de Montréal.

Les funérailles ont eu lieu mardi matin à neuf heures dans l'église paroissiale d'Edmundston, au milieu d'un grand concours de parents et d'amis.

"Le Madawaska" prie la famille en vue de leur l'expression de sa plus vive condoléance.

**SUITES D'UNE CRISE DE NERFS**  
Nous lisons dans le "Telegraph Journal" de St-Jean, la nouvelle suivante:

Sur l'avis d'un médecin, Léona Pelletier d'Edmundston, qui essaya de se suicider en avalant de l'acide dans un café de la rue Mill, samedi soir, a été envoyée à l'hôpital Provincial à Lunenburg, pour maladie de nerfs. A la suite de sa sortie de l'hôpital elle a été envoyée à son domicile, 125 rue St-Joseph, aux quartiers généraux de la police.

**FUNERAILLES DE Mme GR. LANDRY**  
A STE-ROSE

St-Rose d'Étiénné (D.N.C.) — Les funérailles de Dame Marie Martin, épouse de feu Grégoire Landry, décédée le 9 à l'âge de 83 ans et 2 mois, ont eu lieu le 12 à Ste-Rose du Sud, au milieu d'un grand concours de parents et d'amis.

Le levé du corps fut fait par M. le curé de Ste-Rose, et le service chanté par M. l'abbé J.-O. Hébert, curé de St-Benoît de Pookington.

Les porteurs étaient les petits-fils de la défunte: MM. Jos. Ouellet, Geo. Landry, J.-B. Landry, Jos. A. Landry, M. Wilfrid Turcotte portait la croix portant les coins du poêle et les petites filles, Mesdames J. Bte Landry, Jos. A. Landry, Geo. Landry, Jos. Ouellet.

Mme Wilfrid Turcotte et Mlle M. Berthe Landry portaient les fleurs. Mesdames Etienne et Eva Landry, MM. Albert et Pierre Landry distribuèrent les cartes mortuaires, et la quête fut faite par MM. Jos. Ouellet et Jos. A. Landry.

La défunte laisse pour pleurer sa mère de Ste-Rose, Téléphonie Landry; trois fils, MM. Alfred Landry, Jos. Landry de Ste-Rose; trois filles (Désirée) Mme Alp. Saindon de St-André (Marie) Mme Geo. Ouellet et (Philomène) Mme Stanislas Lavoye de Ste-Rose; un frère, M. Paul Martin de St-Martin; deux sœurs, Mesdames Félix Saindon de Rivière-du-Loup, Th. Pelletier de Ste-Rose; et une sœur, Mme M. Saindon de Rivière-du-Loup. Elle laisse aussi un grand nombre de petits-enfants et d'arrière-petits-enfants.

Nos plus sincères condoléances à la famille en deuil.

**Prochain Mariage**  
OUELLET-BEAULIEU

Van Buren, (D.N.C.) — Les fiançailles de Mademoiselle Antoinette Ouellet, fille de M. et Mme Domé Ouellet de cette ville, à M. Albert Beaulieu, fils de M. et Mme Willie Beaulieu de Libé, viennent d'être annoncées.

L'acte du mariage sera célébré le samedi prochain à 11 heures, à l'église St-Basile de Van Buren.

**Prochain Mariage**  
OUELLET-BEAULIEU

Van Buren, (D.N.C.) — Les fiançailles de Mademoiselle Antoinette Ouellet, fille de M. et Mme Domé Ouellet de cette ville, à M. Albert Beaulieu, fils de M. et Mme Willie Beaulieu de Libé, viennent d'être annoncées.

L'acte du mariage sera célébré le samedi prochain à 11 heures, à l'église St-Basile de Van Buren.

**Prochain Mariage**  
OUELLET-BEAULIEU

Van Buren, (D.N.C.) — Les fiançailles de Mademoiselle Antoinette Ouellet, fille de M. et Mme Domé Ouellet de cette ville, à M. Albert Beaulieu, fils de M. et Mme Willie Beaulieu de Libé, viennent d'être annoncées.

L'acte du mariage sera célébré le samedi prochain à 11 heures, à l'église St-Basile de Van Buren.